

7.7.2006

Bundesrat beschliesst neues Sicherheitskontrollgesetz (SKG)

Wie das Generalsekretariat des UVEK am 9.6.2006 mitteilte, hat der Bundesrat die Botschaft für ein neues Sicherheitskontrollgesetz an das Parlament verabschiedet. Mit dem Gesetz legt er den Grundstein für eine neue Sicherheitsphilosophie im UVEK: Staatliche Kontrolle von Geräten, Anlagen und Fahrzeugen dort, wo erforderlich; Eigenverantwortung von Privaten in den übrigen Bereichen.

Insbesondere sieht das neue SKG vor, dass Prüfungen, z.B. von Gefahrgut-Transportbehältern, von sogenannten "unabhängigen Stellen" durchgeführt werden, die für den betreffenden Fachbereich akkreditiert sein müssen.

Diese Stellen können zueinander in Konkurrenz stehen und es werden auch ausländische akkreditierte Stellen zugelassen, sofern dieses Ausland Gegenrecht gewährt.

Die unabhängigen Stellen werden in der Schweiz gemäss SKG von den Sicherheitsorganen (Stelle im zuständigen Bundesamt) benannt und deren Tätigkeit überwacht, wobei die Akkreditierungsstelle (METAS/SAS) die Einhaltung der Akkreditierungsbedingungen kontrolliert.

Damit dürfte die Zeit der monopolisierten Prüfungen in der Schweiz bald vorbei sein. Die Vorlage wird voraussichtlich bereits in der Wintersession im Nationalrat beraten.